

STADTKAPELLE SAARBRÜCKEN



Musikalische Botschafterin
der
Landeshauptstadt
Saarbrücken





Dirigent Matthias Weißbauer

**Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Freundinnen und Freunde der
Stadtkapelle,**

1959 gegründet, ist die Stadtkapelle Saarbrücken heute aus dem kulturellen Leben der Landeshauptstadt nicht mehr wegzudenken. In den über 60 Jahren ihres Bestehens hat sie in hunderten von Auftritten ihr Publikum begeistert und sich einen exzellenten Ruf erarbeitet. Und das nicht nur in Saarbrücken, sondern auch weit über die Stadtgrenzen hinaus. Mit Gastspielen in unseren Partnerstädten Nantes und Tbilissi sowie Konzertreisen im In- und Ausland hat sie sich den Titel als musikalische Botschafterin der Landeshauptstadt Saarbrücken wahrlich verdient.



Das Repertoire der rund 50 aktiven Musikerinnen und Musiker unter Leitung des Dirigenten Matthias Weißenauer reicht dabei von traditioneller bis zu moderner und symphonischer Blasmusik. Mit dieser großen stilistischen Vielfalt spricht die Stadtkapelle Saarbrücken ein besonders großes Publikum an. Besonderer Beliebtheit erfreuen sich die Gemeinschaftskonzerte „A day at the Proms“ der Stadtkapelle Saarbrücken und der Bergkapelle St. Ingbert, die 2019 bereits zum fünften Mal das Saarländische Staatstheater bis auf den letzten Platz füllten. Die Stadtkapelle ist aber nicht nur live zu hören, sondern auch auf CDs sowie in Funk und Fernsehen. Als traditionsreiche Institution versteht es die Stadtkapelle Saarbrücken aber auch, die Weichen für die Zukunft zu stellen. So nimmt die Förderung des musikalischen Nachwuchses einen besonderen Stellenwert ein.

Als Präsident der Stadtkapelle Saarbrücken blicke ich mit Stolz und großer Dankbarkeit auf die Leistung derer, die die Stadtkapelle zu dem gemacht haben, was sie heute ist, ein Aushängeschild unserer Stadt. Für die kommenden Jahre freue ich mich bereits auf viele weitere unterhaltsame Auftritte. Ihren Mitgliedern sowie allen Unterstützerinnen und Unterstützern danke ich sehr herzlich für ihr großartiges Engagement und wünsche ihnen für die Zukunft alles Gute!

Saarbrücken, im April 2021

A handwritten signature in blue ink that reads "Uwe Conradt". The signature is fluid and cursive, written in a professional style.

Uwe Conradt
Oberbürgermeister



Die Stadtkapelle Saarbrücken steht für:

- REPRÄSENTATIVES AUFTRETEN
- TRADITION UND INNOVATION
- QUALITÄT UND VIELSEITIGKEIT
- MITEINANDER DER GENERATIONEN
- FÖRDERUNG DES MUSIKALISCHEN NACHWUCHSES



DIE GESCHICHTE

Was sich eine Handvoll eifriger Saarbrücker Geschäftsleute anlässlich des 50. Großstadtjubiläums 1959 ausdachten, nennt sich heute die Saarbrücker Stadtkapelle.



Seit diesem ehrwürdigen Jubiläum sind wiederum über 60 Jahre vergangen und schon neun Dirigenten leiteten dieses wunderbare Blesorchester.

In über 2000 Proben hat die Stadtkapelle Saarbrücken in den letzten 60 Jahren ihren unverwechselbaren Klang entwickelt und in vielen hundert Live-Konzerten die Menschen in unserer Region und darüber hinaus immer wieder begeistert.



Proms-Konzert 2019 im Staatstheater Saarbrücken
— zusammen mit der Bergkapelle St. Ingbert





DER VEREIN

Der gemeinnützige Verein „Stadtkapelle Saarbrücken e.V.“ setzt sich für den Erhalt, die Pflege und die Förderung der Blasmusik ein. Als Trägerverein der Stadtkapelle Saarbrücken sorgt er dafür, dass die saarländische Landeshauptstadt durch ein leistungsfähiges Blasorchester repräsentiert wird.

Zu den Aktivitäten des Vereins gehören – neben den regelmäßig stattfindenden Proben – auch Konzertveranstaltungen und die Teilnahme an Musikfesten sowie anderen kulturellen Highlights.

Der Verein „Stadtkapelle Saarbrücken e.V.“ wurde im Mai 1959 gegründet. Erster Präsident war der damalige Oberbürgermeister, Fritz Schuster. Bis heute setzt sich diese Tradition fort. Folgerichtig steht seit Februar 2020 Oberbürgermeister Uwe Conradt dem Verein vor.

Der Verein „Stadtkapelle Saarbrücken e.V.“ freut sich über neue Mitglieder!



DAS REPERTOIRE

Ob als Liebhaber klassischer Musik, Fan schwungvoller Unterhaltungsmusik oder Freund des Swings – die Stadtkapelle Saarbrücken beherrscht vielfältige musikalische Genres.



Für Blasorchester arrangierte Kompositionen der Klassik und Romantik gehören ebenso zum Repertoire wie Werke zeitgenössischer Komponisten, Filmmusik oder gehobene Unterhaltungsmusik.

Auf Festen und Konzerten im Saarland und außerhalb ist die Stadtkapelle Saarbrücken regelmäßig live zu erleben. Veranstaltungshöhepunkt dieser Auftritte ist das Promenadenkonzert, bei dem das Orchester sein aktuelles Jahresprogramm präsentiert.



Geschäftsstelle der Stadtkapelle Saarbrücken
Landeshauptstadt Saarbrücken
Kulturamt, Doris Weimerich
Kaiserstraße 1a, 66111 Saarbrücken
Telefon +49 681 905-1902, Telefax +49 681 905-1903
doris.weimerich@saarbruecken.de
info@stadtkapelle-saarbruecken.de
www.stadtkapelle-saarbruecken.de



BEITRITTSERKLÄRUNG

AKTIVE MUSIKERINNEN UND MUSIKER SIND BEITRAGSFREI

Ich möchte Mitglied der Stadtkapelle Saarbrücken werden.

Name _____

Vorname _____

Straße, Haus-Nr. _____

PLZ, Wohnort _____

Telefon _____

E-Mail _____

Jahresbeitrag Privatperson: Euro 25,00

Jahresbeitrag Firmen: Euro 100,00

Förderbeitrag: Euro _____

Ort / Datum

Unterschrift



PATEN-PROGRAMM FÜR NEUEINSTEIGER Mitglied werden leicht gemacht!

Erwachsene und Jugendliche, die in der Stadtkapelle Saarbrücken mitspielen möchten, sollen sich in der Gemeinschaft begeisterter AmateurmusikerInnen von Anfang an wohlfühlen. Um neuen Mitgliedern des Blasorchesters den Einstieg so leicht wie möglich zu machen, hat die Stadtkapelle Saarbrücken im März 2021 ein „Paten-Programm“ gestartet. Jede Instrumentengruppe wird von einem langjährigen Mitglied der Stadtkapelle vertreten und fungiert für Interessenten als Patin bzw. Pate.

Als persönliche Ansprechpartner sind die Patinnen und Paten für alle da, die sich für eine Mitgliedschaft in der Stadtkapelle Saarbrücken interessieren, und begleiten neue Mitmusikerinnen und Musiker in der ersten Zeit mit Rat und Tat.

An die Patinnen und Paten kann man sich mit all seinen Fragen wenden und sich auch während der Proben und bei der Vorbereitung auf Konzerte auf ihre Unterstützung verlassen.

- „Wie gut muss ich mein Instrument beherrschen?“
- „Wie laufen die Proben ab?“
- „Wann und wie oft tritt die Stadtkapelle auf?“

Solche und ähnliche Fragen beantworten die Patinnen und Paten, die für den Erstkontakt per E-Mail zu erreichen sind. Die Adressen finden Sie unter:
www.stadtkapelle.saarbruecken.de/aktuelles

„Mit unserem Paten-Programm möchten wir neuen Mitgliedern den Weg in die Stadtkapelle ebnen“, erklärt Dirigent Matthias Weißnauer, der sich selbst als Pate für SchlagzeugspielerInnen engagiert. „Unsere Kapelle lebt von der Vielfalt ihrer Mitglieder. Jugendliche, Erwachsene und Senioren aus verschiedensten Kulturkreisen und Berufen bilden bei uns eine harmonische Gemeinschaft, in der man sich gegenseitig unterstützt.“, so Weißnauer.



Geschäftsstelle der Stadtkapelle Saarbrücken
Landeshauptstadt Saarbrücken
Kulturamt, Doris Weimerich
Kaiserstraße 1a, 66111 Saarbrücken
Telefon +49 681 905-1902, Telefax +49 681 905-1903
doris.weimerich@saarbruecken.de
www.stadtkapelle-saarbruecken.de
Fotorechte:

Bild Titelseite: Jean M. Laffitau

S. 2 Bild Dirigent: Jennifer Weyland

S. 3 Bild Uwe Conrad: LHS/MW

S. 4 Bild oben: Jean M. Laffitau / Bild DFG unten: Uli Weis

S. 5 Bild oben: Archiv / Bild unten: Peter Schales

S. 6/7 Bild: Jennifer Weyland

S. 8 Bild: Jennifer Weyland

S. 9 Bild oben: Jean M. Laffitau / Bild unten: Jennifer Weyland

Landeshauptstadt
**SAAR
BRÜ
CKEN**